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衆議院内閣委員会ニュース 

平成 25.4.5 第 183回国会第 6号 

 

4月 5日（金）、第 6回の委員会が開かれました。 

 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

岸 本 周 平君（民主） 

・政府のＩＴ調達がうまくいっていない理由及びシステム

設計の専門性を有する人材の重要性について須藤参考人

の見解を伺いたい。 

・社会保障・税番号制度（以下、番号制度）の運用に当た

り、個人番号等を取扱う業務に従事する地方公共団体の

職員の職責に応じた認証の在り方について各参考人の見

解を伺いたい。 

 

杉 田 水 脈君（維新） 

・番号制度の導入によるプライバシー侵害を懸念する声が

ある。プライバシーの一般的定義、番号制度におけるプ

ライバシー保護の在り方についてのこれまでの議論の概

要及び今後の議論の在り方について堀部参考人に伺いた

い。 

・三鷹市において、電子自治体の実現に向けた積極的取組

によって削減又は外部委託が可能となった業務について

清原参考人に伺いたい。 

 

輿 水 恵 一君（公明） 

・特定個人情報のみならず個人情報全般に関する監視等を

行う「個人情報保護委員会」を設置する意義について堀

部参考人に伺いたい。 

・システムの設計から制度運用まで一環した特定個人情報

保護評価等の有効性について堀部参考人に伺いたい。 

 

大 熊 利 昭君（みんな） 

・我が国は欧州委員会から個人情報保護の後進国とみられ

ていると聞く。我が国の個人情報保護体制がＥＵに認め

られるための具体的な方策について堀部参考人に伺いた

い。 

・災害時における被災者の本人確認の方法について清原参

考人について伺いたい。 

 

赤 嶺 政 賢君（共産） 

・内閣委員会の審査においては、番号制度を導入している

米国、韓国で成りすまし犯罪による被害が指摘された。

利用範囲の限定や罰則の強化によって成りすましの被害

を防止することは可能なのか、清水参考人の所見を伺い

たい。 

・成りすましを防止するにはどうすればいいのか、堀部参

考人の考えを伺いたい。 

・番号制度の導入に当たって、地方の実務者の立場として

最大の懸念は何だと考えるか、清原参考人に伺いたい。 

 

村 上 史 好君（生活） 

・住民基本台帳ネットワークシステムについては、合憲の

最高裁判決が出ているが、今回導入しようとしている番

号制度について、憲法違反ということはないか、堀部参

考人及び清水参考人にお伺いしたい。 

・住民基本台帳カードが普及しなかった原因について、清

原参考人の見解を伺いたい。 

１ 行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律案（内閣提出第３号） 

行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律の施行に伴う関係法律の整備等に関する

法律案（内閣提出第４号） 

内閣法等の一部を改正する法律案（内閣提出第５号） 

地方公共団体情報システム機構法案（内閣提出第７号） 

 ・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

 （参考人）一橋大学名誉教授                  堀 部 政 男君 

      東京大学大学院情報学環学環長            須 藤   修君 

      弁護士 日本弁護士連合会情報問題対策委員会委員長  清 水   勉君 

      三鷹市長                      清 原 慶 子君 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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平 口   洋君（自民） 

・個人情報の保護に当たっては、特定個人情報保護委員会

が機能することが重要だと考える。同委員会の運用につ

いての具体的なイメージについて、堀部参考人及び清水

参考人の所見を伺いたい。 

・番号制度は、行政だけで利用する方がいいのか、行政以

外でも使われた方がいいのか、清原参考人の見解を伺い

たい。 


